



LUIS MIGUEL
MARTÍNEZ ANZURES
PRESIDENTE DEL
INSTITUTO NACIONAL
DE ADMINISTRACIÓN
PÚBLICA (INAP)

La batalla real será por el Congreso y, sobre todo, por la supremacía de la Cámara de Diputados

Ante la nula y cada vez más inexistente oposición partidista, con liderazgos inocuos y cuya única oferta a los mexicanos no se puede definir con precisión, la solitaria posibilidad de derrota política, electoral y quizás ética de Morena se incuba desde dentro del partido que creó y lidera Andrés Manuel López Obrador.

Para decirlo en otros términos, el rival a vencer de Morena no es otro partido político u otro candidato que pudiera restarle votos. Su máxima amenaza electoral, es la falta de una estructura partidista, capaz de sostener la ausencia de López Obrador con la suficiente fuerza para mantener, por sí sola, la asignación de candidatos de manera democrática y sin sobresaltos a su interior. Lo que, hasta ahora, de acuerdo con notas periodísticas, no ha sucedido.

En el corto plazo, no se advier-

LA COMPETENCIA DE MORENA VENDRÁ DESDE ADENTRO: DURMIENDO CON EL ENEMIGO

te que esté en riesgo el triunfo de Morena y sus aliados en la elección presidencial de 2024, con cualquiera que sea la candidata o candidato, la batalla real será por el Congreso y por la supremacía de la Cámara de Diputados.

Como partido político, no hay proceso interno nacional, estatal y municipal de Morena en que no se desborden los límites naturales de deliberación y combate de toda contienda, sobre todo, desde que ganó la Presidencia de la República y la mayoría en el Congreso, en 2018; ocurrió en la elección de Mario Delgado, en 2020, en cuya decisión intervino el INE, y en el proceso de 2021. Esta situación es normal, si se toma en consideración que hay más escaños de poder que repartir y las ambiciones crecen entre sus dirigentes.

Aun cuando en ambos procesos se suavizaron los ánimos, el duro conflicto dejó desencuentros, y ahora, en la elección para designar dirigencias y delegados al Congreso Nacional, existió un claro ajuste de cuentas con el elemento adicional de que, a dos

años de la elección presidencial, se han enconado las facciones de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López. Los grupos de poder en la vida interna del partido van de regreso.

Pero si Morena padece una extrema debilidad estructural y también adolece de un programa de formación y educación política, no sólo para lo electoral, sino

“El partido adolece de un programa de formación y educación política, no sólo para lo electoral, sino para generar cuadros calificados”.

para generar cuadros calificados que sean eficaces en el servicio público, desde la comunicación social, hasta expertos en cambio climático o poblacional.

Muchos cuadros del lopezobradorismo y de Morena no han estado a la altura del desafío, pues ya acomodaron a la estabilidad de la alta

burocracia y a la lógica clientelar, facciosa y zalamera que se ha instalado en porciones del gobierno federal y de los 20 estados, donde ya es, y dentro de poco será gobierno.

Morena debe buscar a toda costa, ser la respuesta ante la crisis que vive la política en México, si es que no quiere sufrir su extinción.